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Два года назад в небе
над месторождениями
Варьеганского блока
появились беспилотные
летательные аппараты.
Какие задачи
они выполняют?
Об этом рассказывает
руководитель службы
маркшейдеров.
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Н А С Т Р О Е Н И Е

П О Д Р О Б Н О С Т И

– Давай, Дмитрий, начнем с
азов. Каковы обязанности техно-
логов на промысле? 

– Обеспечение требуемого уров-
ня добычи нефти, выполнение по -
ка зателей, определенных бизнес-
планом. Конкретнее – исключение
внутрисменных потерь, предотвра-
щение остановок скважин, повыше-
ние наработки на отказ внутрисква-
жинного оборудования...

– Кто непосредственно вам
подчиняется? 

– Постоянно на вахте находимся
либо я, либо мой начальник. Нам
подчиняются сменные технологи,
которые находятся на Нижней
Шапше в одном офисе с начальни-
ком смены ЦИТС. Мы ежедневно
осуществляем  сбор информации от
подрядчиков, формируем сводки
для руководства Ханты-Ман сий -
ского филиала. Кроме того, на круг-
лосуточном дежурстве находятся
два ведущих технолога: один – в
день, другой – в ночь. Они готовят
сводки для департаментов голов-
ной компании, при необходимости
выезжают на нефтепромысловые
объекты. Операторы ДНГ напря-
мую подчиняются своему мастеру,
примерно половину задач ставим
им мы. 

– С геологами как вы сотрудни-
чаете? 

– Мы взаимодействуем обычно в
процессе капитального ремонта
скважин, при формировании на -
ряд-заказов для подрядчиков.

Каждую неделю  готовим замерные
сводки по добыче, то есть подво-
дим итог за неделю: сколько добы-
вали раньше, сколько получаем

сейчас. Если зафиксировано  паде-
ние, то технологи разрабатывают
мероприятия по увеличению пока-
зателей. 

– Утром ты вместе с твоими
коллегами-технологами заступа-
ешь на вахту. Чем начинаете
заниматься? 

– В первую очередь анализируем
данные по ночной смене. Были ли
остановки, потери, нештатные си -
туации? Как выполняются регла-
ментные работы? В 8 часов начина-
ется селекторное совещание с офи-

сом. Мы докладываем, что у нас
произошло. Допустим, «прихвати-
ло» скважину, она замерзла и вста-
ла. Обсуждаем, почему это случи-
лось и что надо сделать, чтобы
такое не повторилось. 

– Можно это на примере про-
иллюстрировать?

– Ну, вот недавно вечером оста-
новилась 30-тонная скважина. Мы
определили мероприятия по ее
запуску. Ночью провели КВУ – от -
бивку уровней с интервалом
30 ми нут, поскольку предполага-
ли, что пропал приток. Утром осу-
ществили промывку скважины и
ее запуск. Все прошло успешно.
Затем операторы ДНГ и наш техно-
лог уехали «расклинивать» другую
скважину. На этот раз вышел из
строя ЭЦН из-за негативного воз-
действия солеотложений, мехпри-
месей. Завели установку. Не слу-
чайно нас иногда называют докто-
рами скважин. 

Кроме того, услуги по обслужива-
нию подземного оборудования
оказывает нам подрядная органи-
зация «Новомет». Две ее базы рас-
положены в районах 23-й и 33-й
кустовых площадок. Всей электри-
ческой частью занимаются подряд-
чики, устьем – операторы. Они
работают в тандеме, мы организуем
их взаимодействие, распределяем,
кто чем будет заниматься. 

– А случаются ли такие «ЧП»,
как неожиданный скачок суточ-
ной добычи?!

– Представь, бывает такое. Не
далее, как сегодня утром, в день
нашего разговора, был зафиксиро-
ван оперативный «плюс». И этот
факт надо проанализировать, объ-
яснить. 

– Уже успели его объяснить?   
– Да. Накануне были остановки

оборудования из-за повреждения
на линии электропередачи. В тру -
бе упало давление. Скважинам
стало легче работать, и они дали
больше нефти. Мы с геологом
Александром Калласом состави-
ли подробный отчет по этой си -
туации. 

Лекарство
для скважин

Технологи – незаменимые люди на производстве, это всем известно. Но часто ли мы
рассказываем об особенностях их работы, о них самих? Реже, чем хотелось бы. Наш кор-
респондент в Ханты-Мансийске Юлия Амариани решила вызвать на откровенный раз-
говор технолога. Отправилась на «передовую» Компании, на Шапшинский нефтепромы-
сел. Здесь ее встретил Дмитрий Рабушко – заместитель начальника технологической
службы нефтепромысла. Молодой, энергичный и уже опытный специалист... «Удача», –
подумала Юлия и приступила к расспросам. Вот какая беседа у них получилась.

Выше голову, магистрант!
Да уж, ну и год! 
Пандемия выбила всех из колеи.

Народ киснет на удаленке, отпуск-
ные планы изменены и нарушены,
школьники в зумме учиться не
хотят, да и педагогам сложно: ни
дисциплины, ни контакта с учени-
ками. И студентам хлопотно:  доку-
менты сдавали по Интернету, по -
ступали в онлайн-режиме, лекции
и семинары «посещать» в дистан-
ционном формате непросто, надо
себя заставлять...

Все преодолеем!
Экзамены сдали, поступили в

МГУ – чем не герои?!
Новые магистранты Высшей

школы инновационного бизнеса
МГУ оформили все документы,
получили студенческие билеты и...

Но сейчас мы пригласили наших
новых магистрантов на замечатель-
ный, хоть и виртуальный концерт
авторской песни, проходивший  в
Геологическом музее имени
В.И.Вер надского 11 октября. Со став
бардов уникальный: любимые по -
ходные и геологические  песни мы
слушали в исполнении заслужен-
ных разведчиков недр, поющих
геологов разных поколений. Под
гитару нам пели Сергей Черкасов –
директор Геологического музея
имени В.И.Вернадского и Павел
Плечов – директор Минерало ги -
ческого музея имени А.Е.Ферсмана.
Как тут не сказать спасибо удален-
ке? Благодаря возможностям ви -
део конференций на экране могут
встретиться друзья из дальних
уголков нашей необъятной роди-
ны, из Америки, Австралии и Ев -
ропы. Душевный вечер, названный
«Через полгода», стал продолжени-
ем празднования апрельского Дня
геолога и оказался очень кстати в
эти осенние дни. 

разъехалась по домам. Теперь они
дистанционно осваивают про-
граммы сложнейших курсов: трех-
мерную сейсморазведку и матема-
тическую обработку сей смических
данных, структурную геологию и
седиментацию в Ми ровом океане,
комплексные ме тоды геолого-гео-
физических ис следований и со -
вре менные проб лемы геологии,
разработку нефтяных и газовых
месторождений и геофизические
исследования скважин.

Как весело в прошлые годы в
начале октября мы праздновали
День рождения факультета! Вы -
пуск ники развлекали первокурс-
ников сценками из студенческой
жизни, рассказывали о наших тра-
дициях, пели, танцевали...

30 юных живописцев провели
неделю в лагере «Ровесник»
на Волге. Они занимались
творчеством, отдыхали.
Эта акция стала возможной
благодаря поддержке
«Русснефти». Компания
регулярно организует
благотворительные смены
в «Ровеснике». 

Водитель Федор Япаров
доставляет на работу,
а в конце смены развозит
по домам сотрудников
Ульяновского филиала.
Также он отвозит пробы
нефти в лабораторию.
За день проехать
300–350 километров –
для него нормально.

Осенний семестр в Высшей школе инновационного бизнеса
МГУ выдался «странным», но интересным.
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Т Е Х Н О Л О Г И И

– Как происходит внедрение
нового оборудования на промыс-
ле? 

– Обычно так: в специальной
программе «Сириус» мы подбира-
ем интересующее нас оборудова-
ние. Его нам присылают, мы его
испытываем. Если оно нам не подо-
шло, присылают другое. Произ -
водители сегодня очень стараются
угодить заказчикам. У «Новомета»
завод-изготовитель находится в
Перми. Разработав новое обору-
дование, они присылают нам бес-
платно образцы для опытно-про-
мышленной эксплуатации. По ре -
зультатам испытаний мы принима-
ем решение, надо ли нам заказы-
вать новое оборудование на по -
стоянной основе. Таким образом,
например, пару лет назад мы смог-
ли оценить до стоинства ПСД –
новых сетчатых фильтров, улавли-
вающих мехпримеси, которые
могут попасть в на сос и вывести
его из строя. Эти фильтры мы с тех
пор активно ис пользуем. 

– Теперь расскажи о себе.
Почему выбрал эту профессию,
как стал специалистом, где
успел опыта набраться? 

– Мне 29 лет. Технологом рабо-
таю шестой год, до того пять лет

был оператором по добыче нефти
и газа. Мне кажется, пока лет пять
в поле не отработаешь, специа -
листом не станешь. Образование
– Лангепасский нефтяной техни-
кум, Тюменский государственный
нефтегазовый  университет по
специальности «Разработка и экс-
плуатация нефтяных и газовых
месторождений» (заочно). Я из
Радужного, начинал в «Варьеган -
нефти». Когда участвовал в кон-
курсе профессионального ма -
стер ства, познакомился со своей
будущей женой Катей. Она при-
езжала на конкурс из Ханты-Ман -
сийска как репортер, пофотогра-
фировать. Мы живем в Ханты-
Ман сийске. Недавно у нас роди-
лась вторая дочь – Алексия, ей
сейчас семь  месяцев. Старшей
дочке Ярославе три года. 

– Спасибо, Дмитрий, за под-
робный рассказ. Желаю удачи во
всех твоих делах.

В нынешнем году Дмитрий Ра -
буш ко был удостоен Благодар -
ности ПАО «НК «РуссНефть». Наг -
раду накануне Дня нефтяника на
его рабочем месте ему вручил
директор Ханты-Мансийского фи -
лиала Алексей  Ва сильевич Ша -
талов.

Лекарство для скважин
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П О Д Р О Б Н О С Т ИО Б Р А З О В А Н И Е

П О Ч Е Т

7 ноября исполнилось бы 70 лет Леониду Гри горь евичу За харову –
многолетнему руководителю «Варьеганнефти», вы да ю щемуся
российскому  нефтянику. Десять лет нет с нами Леонида Григорь -
е вича, но па мять о нем жива в сердцах тех, кто его знал, кому
посчастливилось с ним работать, учиться у него, общаться с ним.
Ре дакция завершает сбор воспоминаний о Л. Г. Захарове. Они будут
опубликованы в одном из ближайших номеров га зеты. 

Студенты обменялись опытом 
30–31 октября в Институте нефти и газа им. М. С. Гуце рие ва в Ижевске прошли встречи акти-
вистов студенческих секций авторитетной международной организации SPE.

Беспилотники
в мирном небе

Два года назад в небе над месторождениями Варьеганского блока появились беспи-
лотные летательные аппараты. Использует эту технику служба главного марк-
шейдера «Варьеганнефти». С какой целью? Сообщаем подробности.

Рассказывает главный маркшей-
дер предприятия Роман Ткаченко:

– Проводить топографические
исследования территории наших
месторождений – трудоемкое дело.
Раньше на эту работу у нас уходило
до   нескольких недель. Маркшей де -
ры преодолевали пешком огром-
ные расстояния, да еще несли на
себе увесистые геодезические при-
боры. Использование беспилотных
летательных аппаратов вертолет-
ного типа намного ускорило про-
цесс геодезической съемки. Кроме
того, беспилотник позволяет опре-
делять высотные отметки и строить
цифровую модель местности. Этот
аппарат можно использовать для
решения логистических задач на
месторождениях. Он способен кур-
сировать на высоте до 0,5 километ-
ра, автоматически определяя и оги-
бая препятствия. В непогоду беспи-
лотник  более эффективен, чем, к
примеру, спутник, а техника аппара-
та при съемке дает разрешение в
несколько раз выше. Крылатая
машина парит автономно – с земли
ее маршрут специалисты лишь кор-
ректируют. Результаты нас удовле-
творяют. В дальнейшем мы плани-
руем использовать эту технологию
при проектировании инфраструк-
туры месторождений. Удовольст -
вие это не из дешевых. Однако плю -
сы очевидны: экономится время,
снижается риск ошибки за счет
исключения человеческого факто-
ра. В специфических условиях, в
которых разрабатываются место-
рождения Варьеган ского блока,
использование беспилотных лета-
тельных аппаратов позволяет на -
много быстрее осуществлять мони-

торинг местности, а также обнару-
живать неполадки в работе про-
мышленных объектов.

Первые беспилотные летатель-
ные аппараты служба главного
маркшейдера Общества стала при-
менять еще в 2018 году. Внедрять их
решили поэтапно, по мере обуче-
ния персонала, чтобы дорогостоя-
щая техника  использовалась на 100
процентов. Беспилотники способ-
ны решать много производствен-
ных задач. С их помощью можно,
например, осуществлять контроль
за  выполнением строительно-мон-
тажных работ, вырубкой древеси-
ны, проводить обследование неф-
тезагрязненных труднодоступных
участков, предоставлять в террито-
риальные управления лесничеств
фото- и видеоматериалы о ходе
работ по рекультивации участков
лесного фонда, выполнять аэрофо-
тосъемку для создания цифровых
ортофотопланов и так далее. 

Применение беспилотных лета-
тельных аппаратов позволило
«Варье ганнефти» вывести марк-
шейдерско-геодезические работы
на новый уровень. Если эта техно-
логия продолжит развиваться ны -
нешними темпами, то скоро мы
узнаем о еще каком-нибудь приме-
нении беспилотников в нефтянке.
Допустим, они станут транспорт-
ным средством – будут доставлять
грузы и персонал на промыслы.
Почему нет? 

Джабраил Дарсигов,
г. Радужный

Снимок объекта Тагринского ме -
сто рождения сделан беспилотным
летательным аппаратом.

В столицу Удмуртии приезжали студенты Казанского
(Приволжского) федерального университета. Прием
делегации из Татарстана организовал заместитель
директора ИНиГ Вадим Геннадьевич Миронычев.
Ижевскую секцию SPE представляли Глеб Кашин,
Евгений Чурин, Ольга Лихачева, Иван Батинов, Артем
Дериглазов. 

Гости из Казани познакомились с лабораториями,
кабинетом горных пород и минералов, учебным поли-
гоном Института нефти и газа им. М.С. Гуцериева. За два
дня интенсивного общения ребята много полезного
узнали о том, как работают студенческие секции SPE в

их вузах. Казанцы отметили, что ижевцы участвуют в
большом количестве международных мероприятий и
сумели наладить тесные связи с представителями
крупнейших нефтегазодобывающих и нефтесервис-
ных компаний. Студенческие секции SPE из Ижевска и
Казани должны более активно взаимодействовать –
единодушно решили участники мероприятия. Ребята
наметили, на каких научных площадках они встретятся
в ближайшее время. Свои договоренности они зафик-
сировали в протоколе. Можно не сомневаться, что все
намеченное они выполнят. 

Лев Миров, г. Ижевск

Благодарность от района 
Цех добычи нефти и газа №1 Саратовского филиала Ком па -
нии занесен на Доску почета Татищевского района

В поселке Татищево Саратовской
области состоялась церемония
открытия Доски почета. На нее
занесены лучшие предприятия и
передовые граждане территори-
ального образования. Церемонию
провел глава района Павел Сурков. 

В этом году на Доску почета зане-
сен цех добычи нефти и газа №1
Саратовского филиала Компании.

На территории Татищевского рай-
она расположены несколько объ-
ектов предприятия – четыре дей-
ствующих месторождения и два
сборных пункта, на которых трудят-
ся 52 нефтяника. В некоторых насе-
ленных пунктах большая часть жите-
лей трудоустроена в «Русс нефти». 

Компания оказывает существен-
ную благотворительную помощь

району, перечисляя на развитие
его социальной инфраструктуры
ежегодно порядка 1 млн рублей.
Благодаря такой поддержке об -
новить свою материальную базу
смог ряд школьных и дошкольных
учреждений. Нефтяники выделяли
средства и на ремонт Центрального
дома культуры, Детской школы
искусств, Центральной районной
больницы, на реконструкцию ста-
диона «Олимп» и строительство
храма Казанской иконы Божией
Матери.

Константин Владимиров,
г. Саратов
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Сорок лет в дороге
Знакомьтесь: Федор Федорович Япаров, водитель авто-
мобиля 3-й  категории участка транспортного обеспече-
ния № 3 «Север» Ульяновского филиала Компании.

Сорок лет назад Федор Япаров выбрал профессию водителя. Без
малого половину этого срока он трудится на ульяновском нефтедобы-
вающем предприятии, которое ныне является Ульяновским филиалом
«Русснефти». 

После окончания школы в Казани Федор Япаров учился на фрезеров-
щика, но после прохождения срочной службы устроился шофером на
автомобильный завод. И больше шоферской профессии не изменял.
Жил в поселке Тереньга, в 2000 году переехал в поселок Новая Майна
Мелекесского района Ульяновской области. В 2001-м стал трудиться на
предприятии «Ульяновскнефть». 

Сегодня Федор Федорович каждый день доставляет на работу, а в конце
смены развозит по домам сотрудников Ульяновского филиала. Также он
отвозит пробы с месторождений фонда скважин ЦДНГ № 2 «Север» в хи -
мико-аналитическую лабораторию. За день проехать 300–350 километ-
ров – для него нормально. «Устаешь, конечно, к вечеру, но мне по душе
моя профессия. О другой и не мечтал, – говорит наш герой. – Мастерство
– дело наживное, но есть качества, которые в человеке природой должны
быть заложены. Чувство ответственности – ты ведь за безопасность людей
отвечаешь, способность сохранять сосредоточенность и самообладание
в любых обстоятельствах, внимательность, умение быстро принимать
решения. Без этих качеств хорошим водителем не станешь». 

Федора Федоровича не застанешь без дела. Когда он не на работе, то
трудится по хозяйству – у Япаровых большое подворье. Любит ходить
в лес по грибы и ягоды. Он счастлив в семье: трое детей у него и уже двое
внучат. За свой добросовестный труд на благо предприятия Федор
Федорович Япаров удостоен корпоративных наград: Почетной грамо-
ты (2014 г.) и Нагрудного знака «Трудовая слава» III степени (2017 г.).

Татьяна Никитина, г. Ульяновск

Юрист в нефтяной компании
На вопросы нашего корреспондента отвечает начальник управления
по правовым вопросам Ханты-Мансийского филиала Светлана Шелковникова.

– Светлана Николаевна, в нача-
ле года команда юристов в
Ханты-Мансийском филиале
Компании существенно обнови-
лась. С чем это было связано? Как
вам удавалось одновременно
выполнять те сложные задачи, о
которых вы рассказали, и быстро
вводить в курс дела новичков?  

– Действительно, в начале года
мы столкнулись с неприятной
неожиданностью: несколько моих
опытных коллег, работавших у нас
не один год, перешли на другое
предприятие. Мы пережили очень
тяжелый месяц. Юристы со стажем,
которые приходили к нам устраи-
ваться, не подходили по тем или
иным причинам. Потом к нам обра-
тились выпускницы вузов с красны-
ми дипломами. Эти молодые дев-
чонки мне понравились: готовы
работать, учиться. Понимают, что
главное в их возрасте – стать  спе-
циалистами, а высокооплачивае-
мые должности потом их сами  
«найдут». Мы их приняли. Пона блю -
дав за ними, я сразу успокоилась,
ожила, словно новое дыхание при-
шло. Мне с ними интересно. Я их учу
тонкостям юриспруденции, и сама
от них немало получаю, ведь они на
«ты» с гаджетами, программными
продуктами. Наши новые сотрудни-
цы быстро вошли в курс дела, очень

хорошо провели договорную кам-
панию. Стало намного легче. 

– Чему в первую очередь надо
учить новичков? 

– У нас для них разработаны под-
робные инструкции. Допустим,
если юрист ведет договорную рабо-
ту, то должен выполнить такие-то
шаги, обратить внимание на такие-
то нюансы, опираться на такие-то
внутренние документы. Новичку
требуется узнать структуру пред-
приятия, получить  представление
о специфике нефтяной отрасли.
Внутри своего управления мы ино-
гда проводим мини-конференции:
кто-нибудь готовит доклад по слож-
ной теме, и мы его обсуждаем.
Юрист должен быть готов ко всему.
Ведь мы зачастую идем на работу,
не зная, что нас ждет. Вообще мне
нравится делиться знаниями,
выступать в роли наставника.
Надеюсь, у меня это получается. 

– Насколько легко вы находите
общий язык с коллегами из про-
изводственных служб филиала?
Всегда ли прислушиваются к вам
руководители? 

– Со стороны производственни-
ков нам иногда приходится выслу-
шивать упреки в том, что мы, юри-
сты, «дуем на воду», ищем риски
там, где их нет. Предприятию надо
развивать производство, наращи-

вать добычу, а мы выдумываем пре-
поны. Мол, станешь слушать юри-
стов – вообще ничего не сделаешь.
Что тут возразить? Наша обязан-
ность – осуществлять правовое
сопровождение нефтяного бизне-
са. Здесь нельзя надеяться на
«авось». Мы делаем юридическую
экспертизу готовящихся решений,
а уж последнее слово остается за
руководством. Для нас главное –
оставаться честными, не малодуш-
ничать, говорить правду, а не то, что
от нас хотят услышать. Если будет
допущена правовая ошибка и ком-
пания, скажем, попадет на штрафы,
понесет существенный ущерб, то с
юристов спросят, почему они не
предусмотрели такое развитие
событий. Мы свою ответственность
понимаем. При этом стараемся
формулировать свои заключения
ясно, убедительно, языком, понят-
ным и не юристам. 

– Допустим, вы сообщаете
директору филиала, что такая-
то сделка может обернуться
штрафами для Компании. И что
директор?

– В таком случае он обязательно
поручает куратору сделки соста-
вить план мероприятий, необходи-
мых для того, чтобы сделка стала
полностью легитимной – напри-
мер, получить необходимую лицен-

зию, оформить документы и так
далее.  Эти мероприятия выпол-
няются. И только после этого при-
нимается окончательное решение
по сделке. 

– Как вы проводите свободное
время? 

– Люблю читать. С годами все
больше интереса у меня вызывают
книги духовного содержания. Но
мы с мужем не домоседы: много
путешествуем, посещаем разные
города, монастыри, святые места,
осматриваем достопримечатель-
ности, исторические и архитектур-
ные памятники. Полюбили Псков
(там служил наш сын), бываем там
практически ежегодно. Появляют -
ся и другие хобби. 

Я благодарю судьбу за все то,
что она мне дала, – завершает раз-
говор Светлана Николаевна. – Не
поменяла бы в своей жизни ничего.
Каждое утро в хорошем настрое-
нии я прихожу на работу, с ра -
 достью открываю свой кабинет.

 Ве чером удивляюсь: как быстро
пролетело время! Наверное, у меня
это наследственное: маме 72 года, и
она до сих пор трудится, не помыш-
ляя об отдыхе (она медик в детском
саду в Екатеринбурге). Это действи-
тельно счастье – выполнять люби-
мую работу. Кроме того, мне нра-
вится общаться с молодежью, де -
литься своими знаниями. Возмож -
но, в будущем мне захочется препо-
давать. 

– Спасибо вам за интересную
беседу. 

Остается добавить к этому
материалу, что С. Н. Шелковникова
удостоена высоких корпоративных
наград: Почетного звания «Ветеран
труда», Нагрудных знаков «Тру до вая
слава» II и III степеней. Светлана
Николаевна является в настоящий
момент одной из самых титуло-
ванных сотрудниц Компании. 

Беседу вела Юлия Амариани,
г. Ханты-Мансийск

В прошлом номере газеты мы опубликовали
короткий фрагмент этой беседы. Светлана
Николаевна рассказала, в частности, следую-
щее: «В течение прошлого года и в начале нынеш-
него юристы нашего управления участвовали в
43 судебных процессах по претензиям со сторо-
ны надзорных органов в сфере экологии. А ведь
были и другие разбирательства. Все названные
процессы завершились в нашу пользу. Мы доказа-
ли, что Ханты-Мансийский филиал «Русснефти»
является образцовым предприятием в области

защиты природной среды. Чтобы отстоять
свою правоту, мне и моим коллегам пришлось
погрузиться в дебри технологий нефтедобычи,
вспомнить основы химии, чтобы в суде свободно
оперировать химическими формулами, норма-
ми допустимой концентрации нефтепродук-
тов и так далее. У юриспруденции много смеж-
ных дисциплин. Трудно было, не скрою. Случалось,
что мы участвовали в пяти процессах в день. Но
добились успеха». 

Как и обещали, публикуем беседу полностью.

Акция: мэр на один день
Молодые специалисты «Варьеганнефти» приняли участие в муниципальном этапе окруж-
ного конкурса, где они смогли проявить свои лидерские качества. Акция проводилась
в Радужном в рамках проекта «Молодежная лига управленцев Югры».

Состязания проходили по трем
направлениям. В двух из них лучши-
ми стали наши нефтяники: ведущий
геолог отдела повышения произво-
дительности месторождений и ко -
эффициента извлечения нефти Ан -
дрей Снигур (направление «Бюд жет -
ная сфера») и инженер 2-й категории
отдела подготовки и развития пер-
сонала Артем Романенко («Общест -
венная сфера»). Экс перт ная комис-
сия высоко оценила их предложе-
ния по улучшению от дельных сфер
жизнедеятельности города.

На этом программа мероприятия
не завершилась. Победители кон-
курса управленцев были приглаше-
ны к главе администрации Ра дуж -
ного  Наталье Гулиной.  Им предло-
жили попробовать себя в роли дуб-

леров мэра. В тот день молодые
люди общались с заместителем
Натальи Анатольевны, руководите-
лем управления культуры, искус-
ства и молодежной политики
городской администрации, знако-
мились с документами, участво -
вали в совещаниях. По словам
Н.А.Гулиной, молодые управленцы
показали себя неплохими «дубле-
рами мэра». «День они провели с
пользой. У них родились идеи, кото-
рые они нам высказали. Некоторые
из них нам показались наивными,
но часть предложений весьма инте-
ресны. Толковые ребята, верю, что
на окружном этапе конкурса они
успешно выступят». 

Дмитрий Адатов,
г. Радужный

В августе
С. Н. Шелковникова
была удостоена
Благодарности
от Министерства
энергетики РФ

Андрей Снигур

Артем Романенко Мэр Наталья Гулина со своими дублерами
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Т В О Р Ч Е С Т В О

С П О Р ТН А С Т Р О Е Н И Е

16 лучших команд страны встретились на соревно-
ваниях в Подмосковье. Приволжский федеральный
округ представляла команда девочек из поселка
Новоспасское Ульяновской области. В такой компании
5-е место – несомненный успех спортсменок «Неф -
тяника». Они в равной борьбе уступили сверстницам
из Калужской и Волгоградской областей, но зато раз-
громили соперниц из Московской (6:0!), Кемеровской
областей и Бурятии. Раньше ни одна команда Улья -
новской области не поднималась так высоко на фут-
больных турнирах подобного уровня. 

Наши девочки сохранили победный настрой. В начале
октября они отправились в Смоленск на финал
Всероссийских соревнований «Кожаный мяч». Результат
– второе место! На пути к решающей игре они убедитель-
но взяли верх над соперницами из Подмосковья,
Волгоградской области,  Махачкалы, Екатеринбурга.
Судьба «золота» решалась в их поединке со сверстница-

ми из Ленинградской области. В основное время – 1:1, в
серии  пенальти «Нефтяник» уступил. Лучшим игроком
и лучшим бомбардиром турнира признаны наши Яна
Гельвих и Виктория Калмыкова. Это ли не успех?

Хорошо выступали и наши мальчишки. Пожалуй,
можно выделить их товарищеский матч со сверстника-
ми из Казани – представителями футбольной школы
Вахитовского района города. «Нефтяник» победил на
чужом поле со счетом 3:1. Как обычно бывает во время
таких поездок, ребята получили очень много и спор-
тивных, и культурных впечатлений. Они посетили матч
Премьер-лиги между командами «Рубин» (Казань) и
«Спартак» (Москва) на стадионе «Ак Барс Арена», а
кроме того,  побывали в Казанском Кремле, мечети «Кул
Шариф», прошлись по набережной, провели экскур-
сию по ночному городу.  

Авхат Абдулин,
директор ФК «Нефтяник»

Футбол в Новоспасском: «звезды» загораются
В середине осени наши воспитанницы 2005–2006 гг. рождения триумфально вернулись с финала
Всероссийского турнира «Мини-футбол – в школу», который проходил в г. Фрязино Московской области.

До свидания, золотая осень
«Волжские берега-2020» – так называлась благотворительная акция, состоявшаяся в начале
осени в детском оздоровительном центре «Ровесник» на Волге. Тридцать студенток учи-
лища живописи имени А.П. Боголюбова провели незабываемую неделю на берегах великой реки
благодаря благотворительной поддержке «Русснефти».

Под «пленэром» художники по -
нимают «технику правдивого отра-
жения красочного богатства окру-
жающего мира». Девиз пленэристов:
«Природа – лучший учитель!» Мно -
гому смогли научиться гости «Ро -
весника» за эту осеннюю неделю. 

...Девушки с этюдниками встре-
чаются повсюду. Будущие профес-
сиональные живописцы и дизайне-
ры находят местечко по вкусу и
погружаются в работу. Им хочется
запечатлеть каждый миг золотой
осени, каждую картину «пышного
природы увяданья». 

Студентка 2-го курса Боголю бов -
ского училища Алина Кокошкина в
лагерь на Волге приехала впервые.
Ее восхищает здесь все: природа,
люди, условия, в которых живут
участники проекта.

ненные очарованием природы и
общением с подругами.

– С утра встаем и сразу идем в лес.
Бродим с этюдниками, дышим све-
жим воздухом. Природа учит нас
красоте и здоровьем наделяет!

По вечерам девушки отдыхали
на дискотеках, пели, танцевали,
сами музицировали. Провели они и
ве чер поэзии. За работой и отды-
хом своих питомцев наблюдал пре-
подаватель спецдисциплин Бого -
лю бовки Александр Козинцев. По
его словам, в «Ровеснике» для них
были созданы просто идеальные
условия. 

– Мы приезжаем сюда не первый
год, – говорит А. Козинцев. – Бла -
годаря «Русснефти» мы обеспечены
всем. Отлично организованы в
лагере быт, питание, досуг. Для
наших студенток эта неделя стала
порой творческих  находок. Такое
ощущение, что нам даже погоду
специально заказали! 

Репутация «Ровесника» как осо-
бой территории, где расцветают
детские и юношеские таланты, сло-

Елена Черных, заместитель ди -
ректора Саратовского художест -
венного училища имени А. П. Бо -
голюбова  по научно-методической
работе, считает, что кураторы «Ро -
весника», устраивая такие акции,
помогают сохранять и развивать
традиции русской школы живописи,
рожденные на саратовской земле. 

– Благодарю руководство «Русс -
нефти» и весь персонал лагеря за
то, что нас так радушно принимают.
Мы видим, какое огромное внима-
ние нефтяники уделяют поддержке
талантливых детей и молодежи
нашего региона. Во время выездов
на пленэры наши ребята совершен-
ствуют свое мастерство и ощущают
себя наследниками великих земля-
ков-художников. Потом в течение
всего года они показывают замеча-
тельные результаты в учебной
работе. 

И «Ровесник» многое получает от
таких творческих недель. Замести -
тель директора детского оздорови-
тельного центра Сергей  Глад ко ще -
ков обращает внимание на новинку
прошлого года – беседку ориги наль -
ного архитектурного стиля, укра-
шенную сценами на тему космоса. 

– Оформление этой беседки
стало для студентки художествен-
ного училища  дипломной работой,
– рассказывает Сергей Геннадь е -
вич. – Видите, как интересно приду-
мано? Это модель стартовой пло-
щадки космодрома. Так и хочется
отсюда отправиться в космическое
путешествие. 

Каждый год в «Ровеснике» прово-
дятся тематические смены, посвя-
щенные покорителям Вселенной.
Напомним, что именно в Саратов -
ской области завершил свой герои-
ческий полет Юрий Гагарин. Кос -
монавты часто приезжают в лагерь
на Волге для встреч с детьми. Но это
уже другая история, о ней мы рас-
скажем в следующий раз. 

Владимир Катаев,
г. Саратов

жилась в Саратовской области
давно. И сейчас, в сложных усло-
виях пандемии, лагерь продолжа -
ет жить полноценной жизнью,  вы -
  полняя все рекомендации Рос по -
требнадзора. 

– Тут и солнце заходит очень
удачно – прямо в стык садится меж -
ду вершинами деревьев и склоном
берега. Я не пропустила ни одного
заката. Рассветы тоже прекрасные.
Чтобы их увидеть и написать, мы

встаем пораньше. Работа от зари до
зари нам в радость. 

Анжелика Никифорова также
перешла на второй курс училища.
Она говорит, что осенние дни про-
летают для нее незаметно, напол-

А 20 октября геологи Выс -
шей школы участвовали в телемо-
сте, соединившем высшие и сред-
ние специальные учебные заведе-
ния России и стран СНГ, крупней-
шие сырьевые компании. Орга -
низо вал акцию Меж ву зовский
академический центр навигации
по специальностям горно-геоло-
гического профиля ГГМ РАН при
поддержке Ака де мии горных
наук. Лекцию «Гео экологические
аспекты геотермальной энергети-
ки» и обсуждение с ответами
на вопросы участников провел
Сер гей Владими ро вич Черкасов –
директор Государ ст венного гео -
логического музея им. В. И. Вер -
надского Российской ака демии
наук. Кроме того, Геоло гический
музей в онлайн-формате устроил
нашим магистрантам интересней-
ший обзор своих коллекций. Ре -
бята из дочерних предприятий
«Русснефти» получили представ-
ление о драгоценных экспонатах,
не выходя из дома.   

Московский университет ведет
большую просветительскую и на -
учную работу. Так, сейчас завер-
шается прием тезисов на конфе-
ренцию молодых ученых «Ломо -
но сов 2020», перенесенную с ап -
реля на ноябрь. Секция «Инно ва -
ционное природопользование»
вновь со бирает участников, ко -
торые запаслись терпением и
 до ждались отложенной возмож-
ности выступить с докладом.
Самые активные магистранты-
первокурсники Высшей школы
инновационного бизнеса сумели
подать заявки на участие в конфе-
ренции. Оргкомитет и экспертный
совет секции во главе с деканом
Высшей школы профессором
Д. Г. Кощугом выбирает работы,
достойные внимания представи-
тельного жюри.

Итак, несмотря ни на что, учеб-
ные планы выполняются, студен-
ческая жизнь бьет ключом. Выше
головы, магистранты!

Ирина Рунова

Выше голову, магистрант!
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